

つよく・やさしく・心をこめて

# 三勲小だより



平成30年11月29日(木)

## <全校朝会の話>

11月はすべての学年で発表会がありました。それに向けて、11月の全校朝会では次のような話をしました。

(きらきらぼし、山のポルカ、パフ、オーラリー、シング シング シングの一部をリコーダーでつないで吹く)

おはようございます。今吹いた曲は何の曲でしょう。そうですね。1年生から5年生までの皆さんが一生懸命練習している発表会の曲です。教室や音楽室、体育館から最近とてもいい音楽が聴こえてきます。最初の頃は難しくてなかなかできなかったけれど、こんなに上手になってきたのは、きっと皆さんがお家で一生懸命練習したり、学校で休み時間も使ってお友達と教えあったり一緒に合わせたりして何回も練習したからでしょうね。

音楽は音を楽しむと書きます。音楽にはだんだん上手になっていく楽しさ、みんなと合わせる楽しさ、曲が仕上がっていく楽しさ、人に聴いてもらう楽しさや人の演奏を聴く楽しさがあります。今週は校内の発表会があり、土曜日はいよいよ学習発表会です。楽しみですね。

校長先生は今5曲演奏しましたが、曲によって吹き方や感じを変えていたのが分かりますか。今までは楽譜どおりに演奏することで精一杯だったかもしれませんが、これからの5日間はどんな感じに演奏したらもっとこの曲の雰囲気が出せるかなと考えながら演奏してみましょう。そして自分の演奏を頑張るだけでなく、友達の音や声をよく聞いて合わせてみましょう。そうすれば一つ一つのお米の粒がぎゅっとくっついておいしいおにぎりになるように、一つの素晴らしい曲ができあがります。

さて、校長先生は今5年生までしか演奏しませんでしたね。本当は、6年生の人がしている能の謡を真似してみようと思ったけれど難しくできませんでした。今週、6年生はいよいよ後楽園での能の発表会があります。能楽も能を楽しむと書きます。昔、岡山のお殿様は今6年生がしている能がとても好きでした。そこで、近くの後楽園というきれいなお庭に能を演じる舞台を造らせて能を楽しみました。6年生は今週そこで能を演じます。プロの能楽師の先生に教えてもらって、お殿様が能を楽しんだ舞台上で発表できる小学生は、日本でもほとんどないと思います。先週の校内発表会はとても上手でした。後楽園でも自信をもって堂々と発表してください。

音楽も能も音や声を合わせることが大切です。でも、もう一つ、忘れてはいけない大切なことがあります。それは何でしょう。そうです。心を合わせることです。友達と心をつなぐと音や声も自然と合ってきます。みんなで心を合わせて、聴く人・見る人が感動する素晴らしい発表にしましょう。

## <頑張った発表会>

11月8日は後楽園で「初めての能楽大会」をおかやま山陽高校と共催で行いました。まっすぐに背筋を伸ばし、張りのある声で謡い、舞う姿はとでも立派で、半年でよくこままで仕上げたと、見ていて胸が熱くなりました。大島先生による「高砂」も上演され、子どもたちにとって忘れられない一日になったことだと思います。



また、10日は土曜授業で、1・3・5年生が体育館で音楽発表を、2・4年生は教室で学習発表を、6年生は教室で参観授業を行いました。グループで協力した学習発表や美しい歌声、リズムにのった演奏に地域の方や保護者の方からたくさんの拍手をいただきました。



## <保幼小中連携>

岡山市では「岡山型一貫教育」として、中学校区を単位とした学校園一貫教育を進めています。操山中学校区でも、縦のつながりを大切にして、学校園での共通の取組や子どもたちの交流、教職員の学び合いなど様々な活動を行っています。

2学期は保育園・幼稚園・小学校・中学校で公開保育や公開授業を行い、互いに参加して保育や教育の様子を見たり話し合いを行ったりしました。

また、11月20日には、「ふれあい体験学習」として、操山中学校の1年生が本校に来て、授業に入り、学習支援を行いました。小学生は、最初は緊張していましたが、次第に、勉強を教えられる中学生に親しみをもち、自分から分からないところを尋ねたりする姿も見られるようになりました。今後も学校園が一つになって、子どもたちのよりよい成長に向けて努力していきたいと思えます。



## <三勲小の紹介>

学校の西側にはコンクリートの塀が続いており、その途中に鮮やかな緑色の門があります。この門は昭和13年に建てられたもので、通称「緑門」と呼ばれています。歩道からこの門に入ると、階段があり、国道が北に行くにつれて高くなっていることがよく分かります。外から見ても中から見てもレトロな感じで、よく見ると細かい装飾も施されています。



## <担任の交代について>

先月、なかよし学級D組担任の中力春菜が退職いたしました。それに伴って、3年と4年の算数の少人数指導を担当していた鶴塚礼子が、なかよし学級D組の担任となりましたので、お知らせします。